





691.579

# AFIRMA HISTORIADOR MAGALLANICO: Cinco Veces Estuvo Prat en Magallanes

● Mateo Martinic señaló que también el capitán Miguel Grau pasó por Punta Arenas

PUNTA ARENAS (por Francisco Eterovic).— Cinco veces estuvo en Magallanes el héroe de la gesta de Iquique, Arturo Prat, reveló el rector del Instituto de la Patagonia, historiador Mateo Martinic. La primera vez fue el 7 de enero de 1866 a bordo de la "Covadonga". Tenía 18 años no cumplidos y recién había sido ascendido a teniente segundo a raíz de su participación en el Combate Naval de Panuco.

La segunda vez fue entre febrero y marzo de 1869, siendo Prat oficial de vuelte del transporte naval "Ancud", que llegó hacia Punta Arenas trayendo abastecimientos para la colonia. El "Ancud", con Prat a bordo, volvió a lo menos otra vez, con igual misión durante la segunda mitad del año 1869.

La cuarta visita se produjo en enero de 1879 siendo ya capitán de corbeta y de paso para Montevideo en misión reservada, encargada por el Gobierno. "El objetivo de la misión era el de averiguar e informar acerca de la potencia naval argentina y de los preparativos que ese país realizaba ante un eventual conflicto con Chile por la cuestión de la Patagonia", expresó el historiador en declaraciones a "El Mercurio".

La quinta oportunidad se produjo en abril de ese mismo año cuando Arturo Prat pasó de regreso de la citada misión.

#### GRAU

El digne adversario de Prat en el combate del 21 de mayo, capitán Miguel Grau, también estuvo más de una vez en Punta Arenas.

Consta fehacientemente su paso por la colonia de Magallanes, a comienzos de 1870, cuando integraba la oficialidad de la división naval del Perú, de la que formaba parte el monitor "Huáscar".

Las buques que participaron en los Combates de Iquique y Punta Gruesa también habían registrado su paso por Punta Arenas: la "Esmeralda" lo hizo en 1856; la "Covadonga" en 1863 bajo bandera española; en 1866 y 1873, bajo bandera chilena y el "Huáscar" y la "Independencia" en 1866 y 1870.

#### LA ARMADA

"La Armada Nacional ha estado presente en Magallanes desde que Chile tomó posesión del estrecho, destacó Martinic. Sus calificados oficiales contribuyeron al conocimiento geográfico de la Patagonia y la Tierra del Fuego. La Armada fue un factor fundamental en la extensión y afirmación de la soberanía chilena en la

COMUNICADO. SUJO. 21-V-1974.Q.R.C.12

# **Cinco veces estuvo Prat en Magallanes [artículo] Francisco Eterovic.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Eterovic, Francisco

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1979

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Cinco veces estuvo Prat en Magallanes [artículo] Francisco Eterovic.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)